

Amt für Mittelschulen und Pädagogische Hochschule, Baarerstrasse 21, 6300 Zug

Lehrpersonen und Schülerinnen
und Schüler der kantonalen Mit-
telschulen

T direkt +41 41 728 39 15
christoph.freihofner@zg.ch
Zug, 18. November 2021 FRHR

Coronavirus - Probleme bei den Zertifikaten aus Reihentestungen Warum können Genesene und Geimpfte bei den Reihentestungen nicht mittun?

Sehr geehrte Lehrerinnen und Lehrer
Liebe Schülerinnen und Schüler

Am 21. September 2021 hat der Regierungsrat die Fortführung der Reihentestungen an den Zuger Schulen beschlossen und dabei festgelegt, das Setting Reihentestungen sei an das Standardverfahren anzupassen. Im RRB heisst es dazu: «Damit wird sichergestellt, dass den Getesteten Zertifikate ausgestellt werden können, so wie dies der Bundesrat im Zusammenhang mit der Einführung der Zertifikatspflicht kommuniziert hat.»

Der Wechsel des Testregimes war auf den 2. November 2021 vorgesehen. Trotz intensiver Vorbereitungsarbeiten hat diese Umstellung bislang nicht vollzogen werden können.

Die Testleitung der Gesundheitsdirektion hält hierzu fest: »Die Umsetzung ohne die Nutzung einer standardisierten Plattform (z. B. 2Weeks) ist sehr arbeitsaufwändig. Die Nutzung der erwähnten Plattform würde aufgrund der Anpassung der Pandemietarife des Bundes ausgesprochen hohe zusätzliche Kosten generieren. Zudem bedarf die Erfüllung aller Anforderungen der Datenschutzbestimmungen bei dieser Plattform umfangreiche weitere Abklärungen. Wir bearbeiten das verständliche Anliegen der Abgabe von Zertifikaten weiter; sehen uns jedoch zurzeit nicht in der Lage, rasch eine Lösung beizubringen. Wir setzen alles daran, im Falle einer Fortsetzung der Reihentests nach den Sportferien Zertifikate ausstellen zu können.»

Zur Frage, warum geimpfte und genesene Personen nicht an den Reihentests teilnehmen können, schreibt die Gesundheitsdirektion: «Das BAG empfiehlt, dass geimpfte und genesene Personen nicht an den repetitiven Tests teilnehmen; dies insbesondere mit der Absicht, die Laborkapazitäten nicht zusätzlich zu belasten. Zurzeit sind die Labors einer ausserordentlich hohen Belastung ausgesetzt, da aufgrund der hohen Fallzahlen sehr viele symptomatische Testungen durchgeführt werden müssen. Aus diesem Grund wird die Durchführung von freiwilligen

Seite 2/2

Reihentests in Firmen und Organisationen zum Teil bereits zurückgestellt bzw. verzögert. Aufgrund dessen ist eine Erweiterung der Testungen auf die Gruppe der geimpften und genesenen Lehrpersonen und Schülerinnen und Schüler zurzeit nicht angezeigt bzw. nicht möglich.»

Ich bitte Sie um Kenntnisnahme und danke Ihnen für Ihr Verständnis.

Freundliche Grüße
Amt für Mittelschulen und Pädagogische Hochschule

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'D. Freihofer', written in a cursive style.

Dr. Christoph Freihofer
Amtsleiter/in